
• 
I urra~ 

Edita: Ayuntamiento de Miguelturra BOLETIN DE INFORMACION MUNICIPAL N° 12 - Diciembre de 1993 

Angel López hace público su nombramiento como 
Director Provincial de Educación en Miguelturra 

Angel L6pez liménez fue 
nombrado el pasado 15 de no
viembre nuevo Director Provin
cial de Educaci6n. Desde su nue
vo cargo, presidi6 la presenlación 
del cenlro de Secundaria de nues
tra localidad, que comenmá a 
funcionar en Enero, ya que las 

obras del mismo está previslo que 
finalicen en Diciemble. 

Angel López dijo que la 
composici6n del nuevo cenlro . en 
28 unidades permitirá en un fuluro 
que el alumnado de MiguelLUrra 
lenga posibilidad de poder cursar 
en su propia localidad casi todas 

las modalidades de 'Bachillerato 
que regula la LOGSE como Artes, 
Tecnología, Ciencias de la Natura
leza y de la Salud, Humanidades y 
Ciencias Sociales. 

El cenlro de MiguellUrra. que 
ocupa una superficie de 10.000 m' 
y en el que el Minislerlo de Educa-

ci6n ha invertido 372 millones de 
pesetas, está dotado de aulas de 
Tecnología, Plhtica y Música con 
sus respeclivos recursos materiales, 
ademis de aula de Informática y 
labolatorios de Química, Física y 
Ciencias Naturales. En el presente 
curso académico 1993-94 han co-

menzado ya las clases de las ense
danzas que configurarán el nuevo 
instituto, aunque los alumno! de la 
primera promoción (Ires grupos) · 
estén en la actualidad en el LB. 
"Atenea', hasta que a primeros de 
ado se lrasladen al centro de secun
daria. Según L6pez las obras se 
acabarán en un mes y el cenlro 
empezarA a funcionar en enero. 
Este cenlro ha iRi~iado ya su activi
dad con el tercer curso de ESO. 

Para la implantaci6n de las 
ensedanzas que se cursarán en este 
inslilulo, el centro ha sido dotado de 
profesores da Ensedanza Secunda
ria, especialislas en todas las mate
rias que configuran este nivel edu
cativo. además de un especialista 
en el área de psicopedagógica que 
orienlará a Jos demás componentes 
del equipo docente y al alumnado en 
los diversos aspectos de su actividad. 

El nuevo Director Provincial, junto al Alcalde. durante la rueda de prensa 

Las distintas unidades que los 
integran son dos pabellones de au
las, uno de servicios comunes y la
boratorios, un cuerpo central de 
~esljburos y conexiones, uno de ta
lleres y otro dedicado al gimnasio. 
Los pabellones de aulas son iguales, 
conSlan de 3 planlas y albergan ca
da uno 12 aulas, aseos de alumnos 
y aseos de profesores. La superficie 
útil total es de más de 5.000 m'. El 
conjunto se completa con dos pistas 
polideporli,as. aparcamiento, por
ches de juegos. zonas ajardinadas y 
terreno li bre para recreo y posibles 
futuras ampliaciones. 

(Continúa en la pág. 3) 
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Para conocer los métodos de enseñanza en España 

Responsables en educación del Consejo de 
Europa visitaron Miguelturra 

El martes, 16 de noviem
bre, hicieron acto de presencia 
en el Colegio El Rodeo un 
grupo de inspectores, directo
res y asesores de educación 
pertenecientes al Consejo de 
Europa, que fueron recibidos 
por la Directora del Colegio 
El Pra-dillo, D' Carmen 
Monroy. 

Además de este grupo, 
en el que estaban representa
dos el Reino Unido, Francia, 
Holanda, Grecia, Escocia, Ita
lia y Alemania, . también se 
personaron funcionarios de la 
Delegación de Educación de 
Ciudad Real. 

El motivo que origina 

este tipo de visitas se basa 
fundamentalmente en el cono
cimiento del sistema educativo 
en nuestro pafs. Este tipo de 
desplazamientos forma parte 
del programa ARION, diseña
do desde la delegación central 
en Madrid del Ministerio, me
diante el cual nuestros técni
cos en educación tienen la 
oportunidad de viajar a otros 
países de la Comunidad Euro
pea para conocer los métodos 
de enseñllll2ll alU impartidos. 

El motivo de visilar 
nuestra localidad fue el de co
nocer "in silu" la experiencia 
pedagógica llevada a cabo en 
el centro del Rod~o y que, en 

su momento, fue pionera para la 
reforma pedagógica que supone 
la implantación de la LOGSE, 
que además sirvió como modelo 
para su elaboración. 

Esta no es la primera vez 

que este cenlro es objeto de 
atención para ténicos extranje
ros, ya que justamente hace 5 

. años otra delegación extranje
ra, esta vez procedente de Ja
pón visitó este mismo centro. 

OlA 6: XV ANIVERSARIO DE LA CONSTITUCION ESPAÑOLA 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Boletín Informativo Municipal. 12/1993.



Miguelturra 2 

"La administración 
más cercana al 
ciudadano: el 
Ayuntamiento" 

Hace pocas semanas, en La Coruña, se 
reunieron en asamblea general, de la Federación Es
paIlola de Municipios y Provincias (FEMP), más de 
1.500 alcaldes de toda España y de todos los parti
dos para tratar de los problemas que afectan a los 
municipios. Desde estas lineas, el Grupo Municipal 
Socialista quiere mostrar su total apoyo y aproba
ción a todas las consideraciones, resoluciones y 
acuerdos de los representantes municipales en dicha 
asamblea. 

La filosofia que nos lleva a asumir lo que alli 
se dijo no es otra que la del titulo de este articulo: 
la administración pública que está más próxima al 
ciudadano es su Ayuntamiento. Es a éste, y no a 
otro, donde el ciudadano puede acudir, y de hecho 
acude, en primer lugar cuando tienen algún proble
ma o asunto relacionado con la cosa pública: desde 
el que tiene un bache en su calle, hasta el que bus
ca trabajo, pasando por el que tiene alguna cuestión 
con sus hijos en el colegio. Y esto es as~ paradóji
camente, cuando los Ayuntamientos, dentro de las 
administraciones del Estado (central, automática y 
local) es la que menos competencias -poder- tiene y 
la que de menos financiación -dinero- dispone. 

Desde la recuperación democrática municipal, 
en abril de 1979, los Ayuntamientos no han parado 
de prestar más y mejores servicios a sus vecinos en 
todos los órdenes: en el urbanismo, en el sanitario, 
en el culturaJ, en el medio ambiente, en otros servi
cios comunes (agua potable, alumbrado, cemente
rio ... ) etc., etc. Ninguna otra administración, ni la 
automática ni la cenlral, que la municipal puede dar 
todos esos servicios de una manera directa y econó
mica a sus vecinos. Esto es asi por la sencilla razón 
de que nadie está más cerca de sus vecinos, ni na
die puede evaluar mejor los costos de los servicios 
que su Ayuntamiento; es decir, desde el Municipio 
se puede administrar claramente con más ahorro y 
más eficacia. 

Sin embargo, los Ayuntamientos, a pesar de 

OPINION 

toda la prestación de servicios que realizan, de cada 
lOO pesetas de ingresos que globalmente tengan todas 
las administraciones públicas, sólo gastan directamen
te 1.2 pesetas, las otras 88 pesetas las gastan entre las 
administraciones central y autonómica. Y esto no es 
nada lógico por aquello del ahorro y la eficacia que 
declamos antes. Cuando la democracia es profunda, 
como ocurre en muchos de los países de nuestro en
torno, lo más lógico es que el poder central, de esas 
loa pesetas, administre unas 50 pesetas, el autonómi
co 25, y el poder municipal otras 25 pesetas. Y hacia 
esto hay que avanzar. 

Así pues, como se dijo en La Corulla, es ne
cesario un pacto municipal entre el Gobierno, las ca
munidades autónomas y los municipios para rede
finir sus competencias y dotar a los ayuntamientos 
de una auténtico poder en el Estado de las auto
nomlas, pacto que consiga un reparto equitativo del 
gasto en función de los servicios prestados. 

'-.. _-'._--

Grupo Municipal Socialista 

Izquierda Unida, la 
oposición de 
izquierdas crítica, 
real y constructiva 

Diciembre 1993 

ocasionando son problemas innecesarios, porque si se hu· 
biese adoptado la verdadera solución al problema con la 
instauración del Donobús, que disminuyese el precio del bi
llete, no tendríamos en marcha este nerasto plan de trAfi-
ca. 

Asimismo queremos inrormar que el compromiso 
adquirido por el Sr. Alcalde de explicar en una reunión el 
contenido del acuerdo, a los grupos políticos y asociaciones 
que presionamos para que se abordase este grave proble
ma, no se ha producido. 

IZQUIERDA UNIDA, en el anterior número expli
caba que uno de los elementos que diferencia a un Ayun
tamiento de otro, es la participación que se da a los dire
rentes grupos polfticos en la toma de decisiones y la capa
cidad de recoger sus sugerencias y alternativas. Pues bien, 
con IZQUlEIWA UNmA no se ha contado para que 
pudiesemos aportar las sugerencias y alternativas que tene
mos al nuevo plan de tráfico. 

En otro orden de cosas, queremos hacer rererencia 
a los acontecimientos que se están produciendo en el Par
lamento de la Nación y que nos arectan a todos los ciuda
danos del Estado, que son los acuerdos y reuniones que es
tán celebrando lós responsables polfticos de los dos Partidos 
mayoritarios PSOE y PP. Los compromisos adquiridos en 
"secreto' entre el Sr. González y el Sr. Aznar, han propi
ciado que el tan deseado y esperado debate de los Presu
puestos Generales del Estado fuese un pleno muy tranquilo, 
siendo la única voz critica la de IZQUIERDA UNIDA por 
el retroceso que supone para los trabajadores la aproba
ción de los mismos. 

Se constata por tanto el llamado 'noviazgo' entre el 
Los ciudadanos de Miguelturra que conducimos un ve- PSOE y el PP, que en voz de Jauregui, dirigente del Parti-

hlculo estamos surriendo la nueva ordenación del tráfico que do Socialista, produjeron 'un ataque de cuernos' entre los . 
ha entrado en vigor hace porca~ fechas; si el anterior plan de nacionalistas vascos y catalanes, que tan buenas relaciones 
tráfico tenia algunas deficiencias impo rtantes, el que se ha mantenían con el PSOE. Todo esto echa abajo el argumen-
puesto en marcha es el mayor error. cometido por el equipo to que el G/upo Municipal Socialista exponla en su articulo 
de gQbieroo en los último tiempos. anterior, criticando la actitud del Partido Popular; cuando 

Esta ordenación del tráfico tiene su origen, según los no se liene unos principios sólidos y una polltica definida, 
responsables del Ayuntamiento, en el nuevo recorrido que tie- se buscan apoyos y amigos en todos los sitios, sin impor-
ne que efectuar el autobús de Miguelturra para efectuar las tarles la opción política que represenllln (derecha o centro 
nue.vas paradas. C011l0 todos rtcord. mQs el Grupó Municipal derecha nacionalista). 
de IZQUIERDA UN IDA propuso haee tiempo la insiauradón La lógica polftica aconsejeria que el PSOE, que se 
del DONODUS para solventar el verdadero problema econó- autodenomina como un partido de izquierda, hubiese man-
mico que suponia el precio del autobús, y que posteriormente tenido reuniones con IZQUIERDA UNIDA para llegar a 
reivindicaron varias asociaciones del pueblo. Se mantuvo una acuerdos que posibilitasen una salida ordenada y equilibra-
reunión con el Alcalde para exponerle el problema y poste- da de la crisis, evitando que la carga de la crisis recaiga 
riormente se aprobó por todos los Grupos PolIticos que man- exclusivamente en los trabajadores. Pero eso en estos mo-
tuviese una reunión con el gerente de la emp~ de autobuses. mentos, es 'pedir peras al olmo'. 

De la citada reunión salió el acuerdo de las paradas 
nuevas en el interior del pueblo, que lo único que nos están Grupo Municipal de Izquierdo Unida 

----------------~~--~--~ 
CARTAS CONCURSO: 

¡Adivina qué es! 
''MIGUELTURRA EN EL RECUERDO" 

¡Fe de erratas! 
Por elTOr de transcripción, en 

nuestro boletln de Noviembre, sec
ción cartas, en la firmada por J. 
Canizares, titulada 'Al compaftero 
Manolo' se decfa: ' ... Izquierda Uni
da no es un partido sino una coali
ción, sin perder sus propias seftas de 
identidad ... '. 

El texto exacto de ese pánaro 
era el siguiente: 

'1' Que aunque ya es conoci
da tu antipatla hacia los comunislaS 
estos comentarios tuyos se pasan de 
castafto oscuro y sin Animo de oren
derte quiero aclararte que Izquierda 
Unida no es un partido sino una coa
lición de partidos situados polltica
mente a la Izquierda del PSOB y que 
el Partido Comunista es parte inte
grante de esta coalición, sin perder 
sus propias seftas de identidad, acla
rando esto verás que nadie ha cam
biado de partido y mucho menos de 
ideas'. 

"Fiestas embaucadoras 
para la juventud" 

Todos hemos podido ver en 
dlas pasados las paredes de nuestro 
pueblo plagadas de carteles con ti
tulares tales como: 'FIESTA Da 
ALCOHOL' o 'FIESTA DEL EX
TASIS'. Estos carteles, sufragados 
y promovidos por discotecas o 
discobares de la localidad, aunque 
no es sólo aqul donde se ven cosas 
parecidas, deberlan .poner en guar
dia a padres, educadores, autorida
des, intelectuales, medios de cn
municación, etc.; en definitiva, 
toda la sociedad deberla rebelarse 
contra estas muestras de desatino 
social, porque es toda la sociedad 
en su conjunto la que paga a 
PQsteriori las consecuencias de ta
les barbaridades. 

¿Cómo podemos quedarnos 
cruzados de brazos cuando inundan 
nuestros pueblos, por un interés 
particular -beneficioso, de publici-

dad a la vista de niftos incitando al 
consumo de drogas -alcohol y éx
tasis-? ¿Cómo, cuando el alcohol, 
,por ejemplo, provoca el 40% de 
los 7.000 muertos anuales en acci
dentes de tráfIco, y uno de cada 
tres tiene menos de 25 aftas? Tal 
vez cuando reaccionemos sea de
masiado tarde. No podemos hacer 
lo que el avestruz que esconde la 
cabeza debajo del' ala cuando ve 
problemas. 

¿Qué ruturo social nos espe
ra, sobre todo a los más jóvenes, 
ante actitu4es tan disparatadas co
mo la de dichos carteles? 

cir: 
Entre TODOS, debemos de-

iDASTA YA DE TANTA 
INSENSATIlZ! 

L.A.N. 
D.N.!. 5.895.046 

Si crees conocer a qué calle 
corresponde la fotografía, envía 
una carta con la respuesta y tus 

datos personales. 
Entre todos los acertantes se 

sorteará un obsequio de cerámica, 
con motivo carnavalero. 
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(Viene de pág. 1) 
profesorado y del alumnado a 
las nuevas enseñanzas, y se cea
lizarán campañas infonnativas 
dirigidas a las comunidades 
educativas, así como los insti
tutos tendrán propia autonomía 
pedagógica y organizativa 

de los socios Reunión 
Casino con 

del 
- IMPLANTACION ANTICIPADA 

Por otro lado, Angel 
López se refirió a la implanta
ción anticipada de la ESO y 
del Bachillerato en la provincia 
y sobre los 20 centros que hay 
illtegrados en la red de Secun
dario dijo que "funcionan mag
nificamente. No hay que com
parar las enseflanzas, porque 
son diferentes, las de la 
LOGSE son más eficaces y así 
lo constatan dia a día con su 
experiencia". 

la Corporación 

Las ventajas de esta im
plantación para Angel López 
pasan por la especialización de 
los servicios de orientación 
educativa y la creación de aulas 
específicas de tecnología, plás
tica y música con su correspon
diente dotación de materiales. 
Además se ofertarán medidas 
para facilitar la adaptación del 

Angel López estuvo 
acompañado del Alcalde de la 
localidad, D, Román Rivero 
Nieto, del Director del Institu
to, D, Miguel Lacruz y de otros 
representantes del Ministerio, 
así como de la empresa cons
tructora. 

Al acto asistieron además 
los directores de los colegios 
públicos El Pradillo y El Cris
to, asl como parte del profeso
rado del instituto de Miguel-
turra ' 

Todos los medios de co
municación de Ciudad Real 
también asistieron a la presen
tación, estando presentes inclu
so las cámaras de lVE. 

Momento de la visita a las instalaciones 

Ullimamente, tanto en los 
medios de comunicación pro
vinciales, como en nuestro Bo
letín Informativo Municipal, han 
venido apareciendo noticias re
reridas a la propiedad del in
mueble de la calle Ave Maria, 
n' 1, y sobre la sentencia que 
declaraba como único y legiti
mo propietario del mismo al 
Estado, teniendo el consiguiente 

El Ayunlomienlo 
mantendrá su solicitud 

al EsIodo, para conseguirla 
~i6n del ediRcio. 

desalojo de la Sociedad 'Casino 
de· Miguelturfa" como conse
cuencia inevilable. 

Desde el afto 1988, en 
que se inició este asunto, el 
Ayuntamiento se mantuvo al 
margen, no siendo hasta 1993, 
una vez diclada sentencia decla
rando al Eslado como único 
propietario, cuando por lodos los 
partidos repruenlados en el con
sistorio, reunidos en Pleno, se 
acordó emprender los trámites 
para pedir la cesión gratuita del 
inmueble al ESlado, con objeto 
de destinarlo a servicios para toda 
II comunidad; sin q~ CJi ningún 
I1\OmenlO, las , ut~ rid adel lo~
les manifestaran intención algu
na por desalojar del edificio a 
ninguno de sus inquilinos. 

Por otro lado, la Socie-

Miguelturra participará en el programa 

dad, inquilina de la linea, Inició sus 
propios contactos ¡lara intenlar evi
lar el desalojo; llegando incluso a 
realizar una oferta con una impor
tante cantidad económica al Estado 
para adquisición del inmueble; algo 
que anulará cualquier posibilidad 
de cesión gratuita al municipio. 

Por todo ello, el pasado 2 de 
noviembre tuvo lugar en el Salón 
de Plenos una reunión bipartita Ca
sino-Ayuntamiento, en la que par
ticiparon concejales pertenecientes 
a todos los grupos con representa
ción municipal, encabezados por el 
Alcalde; y miembros de la Junta 
Directiva del Casino, con su Presi
dente como máximo responsable. 

En eSla reunión quedó palen
te la volunlad para alcanzar la so
lución que menos perjudique a 
ambas partes. Así. el Ayuntamien
to dejó patente su posición, que se 

La Mancomunidad de Calatrava 
al Plan Regional contra la droga 

Los alcaldes de los ocho 
municipios pertenecientes a la 
Mancomunidad Calatrava mantu
vieron días pasados una· reunión 
de trabajo en Ahnagro con el 
coordinador regional del Plan 
contra la Droga, Javier Cuenca y 
el delegado provincial de Sani
dad, Ricardo Ruiz, preparatoria 
para diseflar un programa de ac
tuación para luchar contra la 
drogodependencia Con su presta 
en man:ha, que se centrará en el 
plan "Comunidad, escuela de sa
lud", dirigido a niflos de entre 10 
y 14 años, se complementará la 
atención en todos los ayunta
mientos de la provincia. 

Javier Cuenca, coordinador 
regional de este Plan, puesto en 
IIllI/Cha el pasado año, manifestó 
que esta reunión tenia como fina-

lidad explicar a los alcaldes de 
los ocho municipios integrados 
en la Mancomunidad Calatrava 
las Imeas generales de apartado 
"Comunidad, escuela de salud", 
destinado a chavales de entre 10 
y 14 años, que ya se está reali-
2llIIdo adualmente en las áreas de 
TomeUoso, Alcázar de San Juan, 
Valdepeñas y Puertollano. Javier 
Cuenca adelantó que más ale!ante 
se firmará un convenio con la 
Consejera de Sanidad, Paloma 
Femández, y el presidente de la 
Mancomunidad para la puesta en 
marcha de este programa, que se 
financiará a part¡s iguales entre la 
Jun/a y las Ayun1mnientos. 

No precisó el número de 
drogode¡Xndienlts que hay en la 
província, en que el fenómeno 
más común es el alcoholismo, y 

~ que en Castilla-La MandIa 
han solicitado ayuda 580 persa
nas durante los ocho primeros 
meses del 93. 

Por su parte, el delegado de 
Sanidad en Ciudad Real, Ricardo 
Ruiz, señaló que en el momento 
que entre en funcionamiento el 
plan en estos ocho pueblos, que>
dará cubierta de asistencia en esta 
materia toda la provincia, a falta 

de Ciudad Real capital y de los 
pueblas de las aIn:dedores. 

Ruiz apostilló que el Plan 
establece cuatro áreas de actua
ción: prevención, a<;istencia, reha
bilitación e investigación. En 
concreto, dijo, la actuación con 
los ayuntamientos se establecen\ 
en el campo de la prevención 
inespeclfica y la rehabilitación. 
Esto se materiaIi2lI en la creación 

limita a solicitar al actual pro
pietario del inmueble, el Eslado, 
la donación para toda la comuni
dad local del inmueble; no te
niendo previsto, en tal caso, el 

En ningún momenlo el 
Ayunlomienlo ha 

manifestado lanel' inlanción 
de desalojar al Casino. 

desalojo del Casino, sino que se 
le garantizaria un espacio reser
vado para mantenimiento de sus 
actividades. Algo que no se ga
rantiza, en caso de mantenerse 
la oferta de compra por parte 
de la Sociedad, y que obligará 
al Ayuntamiento a la obtención 
del inmueble por compra en vez 
de por cesión gratuita. • 

. , 
se Unlra 

de hábitos positivos de salud en
!re los chicos, evitando que fu
men o beban alcohol, y si en 
cambio prnc:tiquen actividades de
portivas. 

El delegado explicó que las 
timica; de la Consejlrla y las de 
los Ayuntamientos interesados 
serán los encwgadas de elaborar 
este ¡xogr.una. . 

En otro orden de cosas, los 
alcaldes de los municipios 
engJobados en la Manoomunidad 
-Almagro, Bolaños, Torralba, 
Carrión, Miguelturra, Pozuelo, 
Valenmela y Granátula- estudia
ron tras la reunión otro¡ tenm de 
interés, como la marcha del pro
yecto que estm realizando aduaI
mente de rq&aCÍÓIl de c:mniIa;. 

• 
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Semana del Libro 
Biblioteca Pública 

Infantil en 
Municipal 

la 

Momento de la inaugurat:idn dt las jornadas 

Con el lema 'LEYENDO 
SE ENTIENDE LA GENTE', se 
ha celebrado del 15 al 20 de No
viembre la Semana del Libro In
fantil. Esta actividad ha sido organi
zada por la Biblioteca Municipal de 
Miguehurra y el Centro CoordIna
dor de Bibliotecas de Ciudad Real. 

Con la presencia del Dele
gadn Provincial de Cultura Javier 
Naharro y Concejal de CullUra 
Luis Fernández Rivas, daban co
mienzo. el df! I~ de noviembre, 
lo~ ~c tO¡ de esla Sellllll8 del Li
bro co~ el encuentro con Manuel 
Luis Alonso, Periodista y que des
de hace varios años, ejerce su 
profesi6n como escrilor de litera
tura Infantil y Juvenil, habiendo 
olllenido el Premio Altea en 1987 
por su obra 'Consuelo está en 
casa" . Los más de cien niños asis
tentes, pertenecient es a los tres 
colegios de la localidad habian 
leido previamente algunas de sus 
obras "JIM' "La Isla de las man
lailas azules' lo que permitió que 
el encuentro tuviera gran interés 
para los niños que pudieron reali
zar muchas preguntas para cono
cer mejor al autor y su obra. 

Por la parte, en la Ilibliote-

ca Municipal. quedó abierto alpúbli
co, la exposición de libros en tomo a 
la cud han girado las aclividades 
realizadas a lo lugo de esla Semana. 
Esta exposición conslaba de dos blo
ques. uno de libros documentales en 
el que se hacia un es!udio y reflexión 
sobre los temas del Programa (dere
chos humanos, racismo, pobreza. 
marginación, del incuencia, violen
cia, etc.) y otro bloque de libros de 
narrativa que plantean los &randes 
problemas del hombre actual. 

La tradición' oral del cuento, 
también ba tenido presencia en esta 
Semana del Libro. contando con la 
presencia de ESlrella Ortiz, narrado
ra de cuentos y que consiguió que 
casi los ciento cincuenta niños asis
tentes. permanecieran inmóviles y 
atónitos con los cuentos que les COD

tñ. Una actividad que debería manl'· 
nme y potenciarse, algo vivo y bo
níto que acerca al niño y al adulto 11 
mUD® del libro, de la imaginación y 
la a ventura. 

L. Organización Internacional 
MANOS UN IDAS, participó en las 
ac tividades realizadas este dia infor
mando a los niHos asistentes del pa
pel que realiza esla Organización de 
ayuda a los Paises Africanos. Con un 

claro mensaje de solidaridad y 
conci enciación con estos pue
blos, se pidió la colaboración 
material y económica· para los 
niños y familias que tienen tan
ias carencias de todo tipo. 

Los' Servicios Sociales del 
Ayuntamiento de Miguelturra y 
la Asociación de Minusválidos 
FISENSI de esta localidad, se en
cargaron los días 17 y 18 de ha
blar sobre 'La marginación so
cial. P·roblemática de I Minusvá
lido Físico'. 

Con animadas dinámicas 
de grupo, los muchachos partici
paron activamente en esta acn
vidad, que bien enfocada por los 
ponentes, permitió que todos los 
asistentes conocieran c1aramen
le la próblemátiea en cuestión a 
la vez que las experiencias per
sonales de un Minusválido Flsieo 
que se encuenlra perfectamente 
integrado en la sociedad y para 
el que su discapacidad no es mo
tivo para alcanzar los objetivos 
que se proponga. 

El vIernes 19 de noviem
bre, era clausurada esta Semana 
del Libro Infantil con la proyec
ción de un programa comentado 
de audiovisuales sobre el Pr«e
so Histórico del Libro, centrando 
el tema en el "Nacimiento de la 
Imprenta'. 

Indicar por último que 
con esta campaña, se ha preten
dido Lrasladar a todos los niños l 
niñas de nuestro pueblo. el men
saje de J ~¡ Luis Sampedro que 
dice 'lter nos enriquece la 
vida". "El libro es el mensajero 
de nue,lIá vq~ y la defensa par' 
pensar en II brr1lld, además de ser 
el cauce para la unión de las pero 
sonas, los paises y la cu ltu ra' . 
siendo la Biblioteca el lugar más 
adecuado para encontrarse junto 
con otros ciudadanos. con el libro. 

Los propIOS veCInOS se encargan de los trabajos 
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Alumnos del Instituto de Miguelturra 
asisten al Certamen Nacional de 
monólogos teatrales 

Organizado por el Area 
de Cultura del Ayuntamiento, 
el día 28 de octubre se realizó 
un viaje a Tomelloso, con el 
objeto de presenciar una de las 
representaciones que han parti
cipado en el 2· Certamen Na
cional de monólogos teatrales. 

La expedición estaba bá
sicamente integrada por alum
nos del Instituto de Miguel
turra, y los gastos de desplw
mientos corrieron a cargo de la 
Diputación Provincial de Ciu
dad Real. 

Los alumnos, acompaña
dos por el Director del Centro 
Educativo, D. Miguel Lacruz, 
presenciaron las obras "Estra
tegia para dos jamones" a car
go del grupo Eolo Teatro, S.L. 
de Durango (Vizcaya) y "Zana
horias en el vientre de la Bes
tia" de la compañía Dar Dar y 
J.P. de la misma localidad. 

Asimismo, aprovecharon el 
viaje para visitar el Museo 
López Torres, en donde se oferta 
una exposición pennanente de 
este universal pintor manchego. 

Jubilación de dos 
funcionarios municipales 

En el último trimes
tre de este afio ha coin
cidido la jubilación de 
dos de los funcionarios 
más antiguos del Ayun
tamiento: José Barba 
Rodero y Vicente Peco 
Muñoz_ 

El primero desempe
ñó labores de administra
tivo duranfe 35 aftoso 
siendo el en~rgado de 
todo lo referente a matri
culación de vehículos y 
otros negociados. 

Vicente, ' por otro 
lado, cumplía su fun
ción de fontanero, labor 
que realizó desde el año 

1973. 
Con motivo de este 

acontecimiento, se cele
bró en su honor una co
mida de despedida, en 
la que particíparon com
pañeros de trabajo y 
miembros de la Corpo
ración, recibiendo sendas 
placas del Ayuntamien
tQ en agradecimiento a 
su lab or prestada duran
te tantos años. Por mo
tivos de salud, uno de 
los homenajeados no 
pudo asistir a este emo
tivo acto. Desde estas 
lineas les damos nuestra 
más cordial felicitación. 

El Barrio Oriente construye una ermita para su Patrona 
Desde finales de 

octubre, el Barrio de 
Oriente ha comenzado 
la ejc:cución de la que 
será ermita de la Virgen 
de la Salud. 

Esta construcción 
se está realizando en 
un solar, ubicado en 
calle de nueva apertu
ra, de unos 100 m2 _ 

Una parte de esta par
cela (30 m2

) ha sido 
donada por los herma
nos Madrid, y el res
to ha sido adquirida 
por un importe de 
Ll 00.000 ptas_ 

El proyecto recoge 
la división del espacio ' 

en dos partes: una más 
amplia, de una sola al
tura,' que será destinada 
para el culto, y la otra, 
dividida a su vez en 
dos plantas, tendrá el 
destino de Camadn de 
la Virgen (la parte su
perior) y de Sacristía (la 
planta baja). 

El coste previsto 
será de unos 3.000.000 
ptas_, aproximadamen
te, referido únicamente 
al concepto de materia
les, pues toda la mano 
de obra está siendo rea
lizada de fonna altruista 
por la mayorla de los 
vecinos del barrio. 

Pero el trabajo de 
los vecinos no se limita 
a la mano de obra, sino 
que también se están 
volcando en la realíza
ción de actividades y ri
fas para poder obtener 
ingresos para hacer 
frente al pago de los 
materiales. En este sen
tido, también cuentan 
con la colaboración del 
proveedor (Sacramento 
Martín) que les ha ga
rantizado el máximo de 
facilidades para realizar 
los pagos. En este mis
mo apartado, también 
se está haciendo uso de 
materiales naturales tan-

to para relleno de la 
solera como para parte 
de la fachada, en donde 
se está utilizando pie
dra de las inmediaciones 
del depósito . 

En cuanto a la fi-

nalización de las obras, 
la Asociación no se ha 
fijado fechas concretas, 
y dependerá fundamen
talmente de la disponi
bilidad económica. 

• 
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¿QUIEN ES QUIEN? 

Luis Fernández Rivas, Concejal de 
P.- ¿El Area de 

Cultura es la parte 
del terreno de juego 
municipal más peli
grosa? 

Cuando se me asignó 
esta delegación. ya sabia 
que lo hiciese como lo hi
ciese, se me criticarla por 
todos sitios. Las compe-

era el grupo más ade
cuado, ¿qué opina? 

Actúe quien actúe, 
siempre habrá en la 
oposición quién se alegre 
de los pinchazos de mi 
grupo. aunque lleve consi
go el del municipio. 

Churriego 
de toda la vida, 

tencias de mi 
concejalla no se 
resuelven de 
forma práctica 
y concreta tal 
y como sucede 
con las otras 
delegaciones, 

cuarenta años 
cumplidos (con dolor);" 

maestro desde hace 

sino que tienes 
que contar con 
la participación 
de todo el pue
blo. y conten-

muchos años y . con 
tres mujeres en su 

casa: Clara y Paula, 
sus hijas y Lola, 

tar a todos es muy dificil. 
P-. ¿Cansa más 

la critica destructiva o 
el propio trabajo? 

Soy una persona su
.mamenlC activo y no me 
cansa mi trabajo. ni como 
concejal, al que me pre
senté como voluntario, ni 
como maestro, que ha si
do hasta ahora una de mis 
más claras vocaciones; y 
no tengo tanto tiempo li
bre como para cansarme 
con críticas "destructivas". 
Las IIconstructivas'\ sin 
embargo, encantado de re
cibirlas; aprendes de ellas 
y te ayudan a que ese 
mismo trabajo sea más 
productivo. 

P.- Festejos para 
todos: ¿posible o utó-, 
pico? 

Festejos para ·todos, 
(todos los que quieren 
participar de las fiestas) 
y por participar se en
tiende, además de disfru
tar de ellas, sugeri.r, ayu
dar. .. . etc. 

P.- La 
Tam Tam 
después? 

Guardia, 
Gol... ¿y 

N os veremos en 
Daimiel. contribuyamos 
a que al menos en un 
pueblo los conjun,tos no 
actúen en familia. 

P.- Tam Tam Go!, 
nombrado grupo del 
allo por la critica. La 
oposición dice que no 

su esposa. 

P.- ¿La .Década 
influye en el fracaso 
de lOS con Ciertos? 

Es como si me dices 
que por una vez que te 
salga un "jamón atufao" 
no volvieses en tu vida 
a comer jamón. Creo 
que se debe a la gran 
cantidad de conciertos 
que hasta la. fecha se 
vienen celebrando en la 
provincia o porque resul
te más barato escuchar 
su música tranquilamente 
en una terraza. 

P.- Cuatro allos 
después algunos lo 
utiliZan como critica, 
¿miseria polftlca, fal
ta de otros argumen
tos o es que es un pe
cado capital? 

Después de los dos 
últimos aftas. con los 
conciertos antes mencio
nados. quien no se ente
ró fue porque no quiso. 

P.- Su antecesor 
estuvo 12 allos en el 
puesto, ¿cómo lo ve? 

"Muy largo me lo 
flas" . La polrtica resta 
tiempo a la familia. a los 

. amigos y a ti mismo y 
además "quema". estresa y 
le pone como punto de 
mira constante. A mi me 
gusta pasar desapercibido. 
Trabajar por el pueblo 
siempre. pero detrás de 

bilStido res. 
P.- Certámenes, 

Biblioteca, Universi
dad Popular, Asocia
ciones .•. ¿por qué sólo 
se critican los feste
jos? 

Es muy dificil. co
mo es de suponer. con
tentar a una comunidad 
de 7.500 habitantes cen
sados, de diferentes ge
neraciones. gustos. mo
dos de vida, etc ... ; con 
un programa de festejos, 
que aunque variado. es 
ú·nico y para todos. 

Certámenes. Biblio-
teca, Asociaciones, U.P .• 
etc.. concentran a gru
pos reducidos de .perso
nas. que acceden volun
tariamente a participar 
en este tipo de actos y 
normalmente salen con 
ganas de repetir. 

P.- Nemesio se 
fue, ¿tenemos \NI digno 
sustituto? 

Me quedo con las 
personas que se acercan 
a ti para dialogar en vez 
de los que se repiten y a 
distancia. Es mucho más 
fácil criticar negativamen
te que trabajar en positi
vo, De todas formas, 
como se suele decir. en 

democr~c.ia la crítica va 
incluida en el cargo. 

P.- Carnaval: or
questas de 175.000 
pts., 600 pts. de en tra
da y lleno; Fiestas: 
400.000 pts. de or-
questa, entrada gra-
tuita y cien personas, 
¿cómo se explica 
esto? 

Esto ha pasado 
siempre en nuestro pue
blo; en Carnaval salimos 
al baile aunque ballemos 
con la música de una la
ta y en las Fiestas no 
bailamos ni con "gloria 
bendita". Las verbenas. 
que adquieren cada vez 
más auge en cualquier 
pueblo de este pais, aqui 
nos las cargamos poco a 
poco. Créeme, yo tampo
co entiendo 'esta actitud. 

P .- Un feriante a 
la hora de comer y en 
su casa, ¿es esto la 
repeTll? 

Es una futura úlcera 
de estómago, seguro, pe
ro aún asl procuro aten
derles. Es la otra cara 
de la moneda. Cuando el 
pueblo está en fiestas . tú 
tienes que echar horas 
extras y las idas y veni
das a "hora punta" ·Ias 
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Cultura 
sobrellevas mejor, lo que 
sobre todo llevo peor es 
que durante las fiestas 
suene el tel'éfono a las 
ocho de la mañana, más. 
cuando en la casa hay 
dos chicas pequeftas. 

P.- ¿Cambiar las 
fiestas al mes de julio 
o agosto, cree que se
rfa beneficioso? 

CI imatológi camente, 
seguro. Pero al ser fies
tas patronales habrfa que 
sopesar mucho los pros 
y los contras, teniendo 
en . cuenta la opinión de 
la 19·1esia. Hermandad y 
la de todo el pueblo. 

P.- ¿Le excomul
garfali por ello? 

Si fuese por consen
so no habrla excomu
nión. ni tirón de orejas 
siquiera. 

P.- Cambiemos 
de tercio. ¿qué espera 
del edificio de la 
Casa de Cultura? 

Pues eso. que no 
sea un simple edificio, 
nuevo. sino que sirva 
para acercar más la cul
tura a los miguelturreftos 
y vi~eversa , Ofreciéndo
les 'todo tipo de activi
dades culturales: cursos. 
charlas. coloquio, expo
siciones. teatro. etc .... 
etc .. . 

P.- ¿Para cuándo? 

Puedo asegurar que 
el próximo curso de la 
Un iversidad Popular co
menzará en este nuevo 
Centro Cultural? 

P.- Un 'militante 
de la·s Juve'ntudes Co
munistas apoyándose 
en medios de la Igle
s,ia para criticar a los 
socialistas, ¿es ésto el 
esperpento total? 

En España. y por 
supuesto en Miguelturra, 
todo es posible. 

P.- ¿Tendremos 
que dar explicaciones 
por esta entrevista? 

¿A quién? y ¿Por 
qué? • 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Boletín Informativo Municipal. 12/1993.



Miguelturra 6 

Concedido el 
Faena de la 

Premio a la Mejor 
Feria Taurina 1993 

El pasado 30 de octubre, IUVO 
lugar en Peralbillo una reunión de la 
Junla Direcliva 'Capole de Oro' con 
objelO de OIorgar el premio a la me
jor _ de la novillada de Ferias, que 
organiza esla Pella con el palrocinio 
del AyunlamienlO de MiguellUrra. 

FJ jUJBdo, COO1puesIO por D. 
Francisco Molina, O. Claudio Anino 
(presidenle y secrelario, respecliva
menIt, de la pala); D. AnIooio Alegre. 
em¡mario de la P1111l1 de Toros de M~ 
gUelllllTl; D. Angel Rodilla y D. 8er
nardino Galin, ambos banderilleros; 
acordaron, por unanimidad, conceder 
esIe premio al novillero D. David Gil. 

la enlrega de este pmnio Ien
dr! lugar próximamenle en los salo
nes del Ayunlamienlo duranle un 
'Foro Taurino' en el que se realimnI 
una conferencia a cargo de D. Juan 

66mez CasIa!Ieda, crílico laurino y ca
laborador del diario 'Lanza'. 

Al aclo asiSlirin lambién, ade
más de las aWlrídades locales Y repre
senlanles de la pena, el ganadero D. 
José Luis Marin; el Presidenle de la 

PIII1lI de Toros de Ciudad Real, D. Vi
cenle Ulrero; el cirujano de la misma 
Pena, D. Rafael Ruiz; y D' Esperanza 
Sanlos. crílica laurina del diario 'tan
za'. Lógicamente lambién asistir! el 
novillero galardonado. 

El presidente de Andalucía presenció el Festival 

Nazarín actuó en Sevilla 
Durante los días 13 y 14 

de noviembre el grupo de Coros 
y Danzas "Nazarín" actuó en el 
Pabellón de Deportes de la capi
tal de Andalucía, invitado por la 
Casa de Castilla-La Mancha en 
esa ciudad. con motivo del Día 
de ConlhllcmÍlAc)ón de las Ga
sas Regionales y Prqvincia les 
de esa ciudad. 

Al acto asislieron gran nú
mero de aultlridades, tanto de la 
comunidad andBlu~ cpnlo de 
Castilla-.La Mancha, encabeza
dos por el Presidente de la Junta 
de Andalucia, D. Manuel Cha
ves; el cual saludó personalmen
te a los componentes del grupo 
miguelturreilo, con quienes es
tuvo charlando acerca de la in
dumentaria que presenta&an y 

del lugar de procedencia. 
Además del Presidente de 

Andalucía, participaron el Con
sejero de Bienestar Social de 
Castilla-La Mancha D. Fidel 
Martínez Palomares y el de Ad
ministraciones Públicas, D. An
[onio Pina. Bstc último file ade
más el encargado de pronunciar 
el Pregón de este lléto. 

T rllS los d ¡scursos de los 
representanres de la organiza
ción y de lB> autoridades locales, 
dio t on'llcnzo el festival fol
klórico, en el que además participó 
el grupo "Semillas del Arte" de 
l'IrIbla de Matlalbán (foledo} 

Al acto asistieron unas 
dos mil personas, que además 
pudieron visitar los distintos 
stands que cada una de las Casas 

D. Manuel Chaves, con varios componentes de Nazar(n 

Regionales tenían instalados en 
el mismo pabellón, y en donde 
se jlresentaban productos típi
cos de cada región y se ofrecía a 
los visitantes objetos de recuer
do, asi como folleltls y caneles. 

El acto terminó con una 
cena' fria p;!f"d .[0095 los asis[cn
tes y una verbena fin de ficsUl. 

Este Ola de Confra[em i2ll
ción vie~e realizlÍndo~e desde 
hace varios atlos y con él se pre
tende unir a todos los integran
tes de todas las casas regionales 
ubicadas en Sevilla con el fin de 
estrechar lazos de amistad y co
laboraclón. siendo cada afta res
ponsable de su organización 
cada una de ,las casas que inte
gran la Federación y que reúne a 
más de 3.000 familias. 
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El grupo artístico 
"Mancha 10", 
expone en Madrid 

Durante diez 
días, el pintor mi
guelturreño Julián 
Peco ha expuesto 
dos obras suyas, 
junto a otras tantas 
de cada uno de los 
otros artistas de 
nuestra provincia 
que componen este 
colectivo de arte, 

El Pintor local, Julián 
Peco, aporta dos obras 

entre los que se 
encuentran autores 
tan galardonados 
como Bmiliano Voz
mediano, Feliciano 
Moya, Pedro M. 
Pérez, etc.; tenien
do todos un deno
minador común: la . 
figuración dentro 
de una gran diver
sidad de estilos_ 

La muestra ha 
estado instalada en 
el Centro Cultural 
~uena Vista, perte
neciente a la Junta 
Municipal de Sala
manca, y ha conta
do con la colabora
ción de la Casa de 
Castilla-La Mancha 
en Madrid_ • 

El Taller de Ecología 
de la U .P. restaurará la 
Cueva de los Muñecos 

Desde comienzos del 
mes de noviembre, los com
ponentes del Taller de 
Ecologia dirigidos por el 
monitor del Aula, Pedro 
Antonio Fuentes, se despla
zan durante todos los do
mingos a la localidad de 
Abenójar con el fin de rea
lizar trabajos de limpieza y 
restauración de la Cueva de 
los Mullecos, así como de 
las inmediaciones en el va
lle del río Hojaloras. 

Esta gruta constituye 

Detalle del interior de 
la cueva 

uno de los refugios natura
les para murciélagos más 
importantes del suroeste 
ciudarrealeño, ya que alber
ga a una numerosa colonia. 

El proyecto cuenta 
con una subvención de la 
sección de Juventud de la 
Consejería de Educación y 
Cultura, por un importante 
de 500.000 ptas., Y en él se 
contempla, además de la 
limpieza de la cueva -que 
presenta multitud de daftos 
efectuados por desaprensi
vos excursionistas- la ela
boración de una propuesta 
de conservación, que será 
elevada a los organismos 
autonómicos y provinciales 
competentes, para, de esta 
forma, impedir que con el 
paso del tiempo se siga ata
cando un paraje tan singu
lar como el citado; a fin de 
asegurar la supervivencia de 
estas especies animales, 
protegidas por decreto des
de el mes de diciembre de 
1980; no siéndolo ni sus 
refugios ni sus áreas de 
campeo y caza. 
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¿QUIEN ES QUIEN? 

Sargento Juan Gutiérrez Pulido, 
Comandante de Puesto de la Guardia Civil 

DATOS BIOGRAFICOS 

Nací en AlmedinilIa 
(Córdoba), el 28 de mano de 
1956, por tanto tengo 37 
años. 

Hijo de Guardia Civil, 
ingresé en el Colegio de 
Guardias Jóvenes de Valde
moro (!>Iadrid), el 1 de sep
tiembre de 1972. Tras dos 
años de preparación foi desti
nado como Guardia profesio
nal, con 18 años, a un peque
ño pueblo de la provincia de 
Lérida; tras permanecer un tiempo en esa provincia foi destina
do a la Comandancia tk Bilbao, dontk realicé el curso tk moto
rista tk la Agrupación tk Tráfico y tras varios destinos y ascen
der posteriormente a Cabo, en abril tkl año 1986 pasé a formar 
parte de la plantilla tkl Subsector de Tráfico de Ciudad Real, 
dontk he permanecido hasta que foi promovido al actual empleo 
tk Sargento. . 

Contraje matrimonio en Priego de Córdoba (Córdoba) el 3 
de julio tk 1977, con n" M" Angeles Malagón Rodríguez, tenien
do en la actualidad dos hijas. M" del Pilar y Gema, tk 15 Y 12 
años respectivamente. 

Entre mis prinCipale.f aficiones .fe encuelllra lodo el depor
te en general. la lectura y la música. 

P.- ¿Desde cu6ndo 
ocupa su actual puesto? 

Desde el dia 20 de abril 
de 1992. 

P.- ¿Cómo se produ
ce la designación y por 
cuánto tiempo? 

Con motivo de ascenso y 
en ocasión de vacante tras pre
via petición, y por designa
ción del Jefe de la Comandan
cia, por un tiempo indetermi
nado que puede variar en fun
ción de mi preferencia, ascenso 
o necesidades del servicio. 

P.- ¿Cuántos hom
bres tiene a su cargo en 
nuestro cuartel? 

El número de hombres es 
variable según las necesidades 
del servicio y otras circunstan
cias, aunque la seguridad ciu
dadana siempre se intenta ga
rantizar con independencia del 
número de componentes que 
existan. 

La Guardia Civil se 
encuentra al servicio 

del Pueblo 

P.- ¿Cómo transcurre 
nn dla cualquiera dentro del 
servicio? 

En esta profesión no 
suele haber dias iguales; apar
te de los servicios habituales 
de puertas y vigiÍancia y pre
vención, todo depende de los 
acontecimientos que vayan su
cediendo a lo largo del dia. 

P.- ¿Qué tipo de 
intervenciones son las más 
habiIuales I'D MiguelIum? 

Las intervenciones más 
habituales son las relacionadas 
con los delitos conlra la pro
piedad, algunas faltas contra 
las personas e infracciones a la 
Ley de Seguridad Vial. 

P.- Con respecto a 
nuestro entorno ¿cómo at

liJiearia el DÍvel de conflic
tividad en nuestro pueblo? 

El nivel de con/lictivi dad 
con respecto a nuestro entorno 
es de un nivel medio, si bien 
este se ve algo incremen tado 
por la proximidad a la capital. 

P.- ¿El problema del 
tráfico de drogas es tan 

importante en esta zona 
romo se romenta? 

Se puede decir que en la 
actualidad sin que llegue a ser 
alarmante es un problema que 
nos preocupa y tiene su im
portancia. ya que esta lacra so
cial se encuentra extendida por 
todo el territorio nacional. 

P.- ¿Cómo ve usted 
la relación del pueblo de 
MigueUurra con la Guar
dia Civil? 

Corno prácticamente en 
la totalidad de los pueblos 
manchegos las relaciones son 
bastante cordiales, si bien 
siempre se intentan mejorar 
con el servicio diario, en cuan
tas oCasiones se nos presenta. 

P.- ¿Qué necesida
des más importantes tiene 
actualmente para desarro
llar su trabajo? 

En la actualidad. las ne
cesidades están bastante bien 
cubiertas, no obstante. se in
tenta siempre mejorarlas en lo 
concerniente a personal, mate
rial y operatividad. 

P.- ¿Qué relación 
existe con los otros cuer
pos de seguridad? 

Con la Policía local 
como único Cuerpo de Seguri
dad que existe en la localidad, 

La seguridad 
ciudadana se Intenta 

garantizar con 
Independencia del 

número de etec:tivos 
disponibles 

las relaciones son de mutua 
colabora~ión y compañerismo, 
así como de amistad, tanto 
dentro como fu~ del servicio. 

P.- ¿La preparación 
de los miembros del Cuer
po se hace de forma habi
tual? ¿En qué consiste y 
dóndeser~? 

Se realiza diariamente en 
el acuartclamiento mediante 
academias pam ponerse al dia 
de las nllevas disposiciones 

que van saliendo, así como en 
reciclaje y cursos de las dis

. tintas especialidades que exis
ten en el Cuerpo, lales como 
Escuela de Tráfico, Fiscal, Po
licia Judicial, Protección de la 

El nivel de 
connlcltMdad se ve 
Incrementado por la 

cercanía a la capHal 

Naturale2ll, etc. 

P.- ¿La Casa Cuar
tel es residenciaobligato
ria pira todos los inte
grantes del Cuerpo? 

No, si bien, es aconseja
ble vivir dentro de la locali
dad donde se est.á destinado 
para una mejqr localiz:!\1i6n, 
atención y eficacia en el servi
cio, caso de surgir cualquier 
imprevisto. 

P.- ¿El tradicional 
tricornio ha desaparecido 
del vestuario oficial? 

No, su utilización se ha 
visto algo reducida para algu
nos servicios determinados y 
siempre que se haga uso del 
uniforme de paseo. 

P.- Para finalizar, 
¿tiene alguna cosa que 
decir a los vecinos con 
respecto a la Guardia Ci
vil? 

Que se continúe con el 
grado de colaboración existen
te · y a ser posible que lo 
incrementen para entre todos 
conseguir una mejor seguridad 
en nuestro pueblo que redun
dará en beneficio de todos. 

Que la Guardia Civil se 
encuentra al servicio del pue
blo y que ningún vecino dude 
en solicitar nuestra ayuda o 
colaboración en cualquier pro
blema que sea de nuestra com
petencia o esté en nuestras ma
nos el poder solucionarlo. 

• 

Diciembre 1993 

"Un año de 
información 
local" 

Con el BIM de di
ciembre se har' TCllidad. 
por primera vez en la histo
ria informativa municipal de 
Miguelturra. el que un medio 
de tomuniclción escrito lle
gue periódicamente y con 
contenido a todos tos hoptes 
miguellurrenos: ello se ha lo
grado definitivamente trIS 
los intentos breves que, des
de instlncias municipales, 
previamente tuvieron una in
tención inrormativa como: 
-Boletines de Gestión-, Pro
gramas de Feslejos, 
"Aquilice", ·Cuadernos del 
Desván" .•. 

Con el BIM sólo pre
tendemos que éste sea un 
humilde notario de la historia 
reciente de nueslro pueblo. 
Queremos que el BIM sea 
un documento que archive 
los acontecimientos más des
tacados que mensullmente y 
afta tras ano, suceden en el 
municipio, desde los puntos 
de visla social, económico. 
polltico y cultural. Pero no 
solamente eso. el BIM ade
mis, y como función no 
menos importante, también 
pretende ser una platarorma 
püblic:.a de dirusión de 115 11&

tividades realiuelas por todos 
los colectivos y asociaciones 
miguehurrenas: en este senti
do. aprovechamos la ocasión 
para rellizar un llamamiento 
a muchas de las Interiores 
que aún no utilizan el BIM -
como serVicio publIco que 
es-, para que lo hagan sim
plemente llevándonos sus co
municados al Area de Cultura 
del Ayuntamiento. De igual 
rorma, también los vecinos 'a 
titulo de individualidad, como 
ya hacen allunos, pueden en
viarnos sus cartas y colabo
raciones. 

Asimismo, queremos 
destacar al BIM como nexo 
de unión con los miguehu
rrellos lusentes y repartidos 
por toda la leografia espallo
la, para que ~stos no pierdan 
su relación social y afectiva 
con el pueblo que les vio na
cer; de esta manera, men
sualmente enviamos más de 
cien numeras a estos mi
&uelturreftos. Al mismo tiem
PO. queremos que nuestro 
pueblo sea conocido gr4fica
mente en toda su dimensi6n 
publica, porque considerlmos 
que esto es positivo para ~I: 
por lo que también enviamos 
et BIM a los pueblos mb 
importantes d~ la provincia, 
I las capitales. provincial y 
regional, y • las instituciones 
más reconocidas. 

Por todo lo anterior es
tamos satisrechos en este 
primer aniversario del BrM, 
aunque sabemos que pode
mos mejorarlo y este es el 
reto que tenemo! planteado 
para con· este medio infor. 
mativo de servicio publico. )' 
con eJ¡ cual esperamos no 
defraudaros si, como hasta 
ahora. sc8uimos contando 
co.n vuestra colaboración y 
apoyo, ademb. de con el 
masivo seguimiento que nos 
consta le hacéis. Oracias a 
todos. 

Joaquín GDnz4lec ú6n. 

CONCEJAL DE 
EDUCACION 
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Nuestro Alcalde participó en las jornadas 

Celebrado 
Alcaldes de 

el V Encuentro de 
Castilla-La Mancha 

El pasado 13 de noviembre 
tuvo lusar en Almagro la primera 
jornada del encuentro de alcaldes 
de Ja circunscripci6n de Ciudad 
Real, en l. que se realizaron distin
tas ponencias. centradas en aspectos 
relativos a la administración local. 

Entre otros, intervinieron los 
alcaldes de Bolanos. Ciudad Real y 
Alcolca. quienes abordaron asuntos 
íntimamente relaoionados con la fi· 
nanciación de todos los servicios 
que los ayuntamientos quieren 
prestar a sus ciudadanos. En este 
sentido, se destacó que en muchas 
oCllsioncs el problema no es el cs
fu~rzo inversor (al que contribuyen 
otras administraciones) sino el man
tenimiento de los nuevos servicios 
creados. 

En esta reun·i6n tambi6n se 

Momento de la r~ufl f&n 

habl6 de las mancomunidades que tamientos que por si solos no po-
permiten acercar servicios a ayun- drian conseguir. 

Convocatoria para la contratación del Servicio 
de Cafetería del Instituto de Miguelturra 

El Director de esle Centro 
de En¡cnanzm; en uso de las facul
lades que liene conferidas, ha re
suello convocar concurso público 
para adjudicar la explotacióo del 
servicio de cafereria de dicho Ceno 
Iro, 1\ l. lioitacl6n podd n concu
rri r lI)doi aque\lo¡ empresarios, IISI 
hidli'idudlef como asodadllS, que 
reúnan 101 reqúisiloS exigidos en el 
pliego d ~ bms reguladorus. El 
pllZO para la presenlaci6n de soli· 
citudes darl comienzo el próximo 
día 25 de noviembre y finalizará 
ellO de diciembre. viernes. Las 
instancias pueden retirarse en la 
secretaría del centro (sila provisio· 
nalmente en el Instituto de Educa
ción Secundaria 'Alenea', Avenida 
Puente de Retama, sin, Ciudad Real) 
de 9 h. a 13 h., donde podrá 
obtenerse más información al res
pecto. 

BAREMO DE PUNTUACION 

1.- Experiencia laboral en 

el sector. 
• Por cada afta de trabajo 

0.}5 punto hasla un maximo de 2 
puntos. 

2.- Sina:I/in lIIborrII adIlIII. 
- Por cado r¡JCS de p4ro 

0,10 punlol ha<la un mi.limo de l 
punlos. 

- lin caso de 5~ may'or de 
SO años estando en paro, o ser jo. 
ven que busca el primer empleo, 
se puntuara 1 punto más. 

3.- Cuga! familiares. 
- - Por cada persona que de-

penda económicaÍnenle del solicitan
te I punto, hasta un miximo de 5 
puntos. 

4.- Form8ci6n espedfica. 
- Por cursos o estudios di

rectamente relacionados con el 

sector hoslelero hasla un máximo 
de I punto. 

5.- Minusvalía. 

- Por lener certificado mé
dico con minusvalía fisica o invali
de;!, I punlo, sicJllpre que eS lo no 
Impida Ins funGiones IIP~rIlrjS pro' 
~ias dt Il pl~a. 

6.- Oferta d • .semcio. 

- Por In calidad del servicio 
or""ido, hasl! i pUDIOS (se valora
nln los servicios que se ofrecen, la 
lista de precios, la relación preclol 
servicio, los productos, y cualquier 
Olra propuesta que mejore las con
diciones del servicio). 

NOTA: Todos los méritos 
deben estar suficientemente justifi
cados. en caso contraria no serían 
valorados. 

Recórtela y péguela 
en su listín telefónico · Teléfonos de interés 

{ 

Ayuatamíeato: 
U.ivenidad Popul.,: 
Policla Local: 
FaJ. 
- Coche patrulla: (908) 

Biblioteca Pública: 

{ 

Ceatro Social 'ollvlleate: 
- Asistencia Social: 
- OMIC (Int Consumidor): 
- OMIJ (Inf. Juventud) 

Fax: . . 
Mltre.do Muaielpal: 
Plbellb Cubierto (oficina): 
'abellóo' Cubierto (pistas): 
Pi'el .. MUDiclpal: 
Stnicio de Obru (Matadero): 
CODJIIUOrio MEdico; 
JOllldo Local: 
Guardia Civil: 
Correos y Teléanros: 
Aquaa:eJt (Servicio Muo. Agua): 
R.S.U. (recogida de basuras): 

24 11 12 
24 11 11 
24 O] 51 
24 1746 
11 01 17 
24 10 90 

24 1030 

24 15 ]3 

24 10 15 
24 18 18 
24 10 60 
24 10 70 
24 10 12 
24 ID 4() 

24 14 16 
24 10 14 
24 t5 20 
2402 80 
2401 37 
22 97 24 

C.P. "El Pradlllo" (el Ancha): 24 12 92 
C.P. "El Prldíllo" (el Rodeo): 24 07 62 
C.P. "El Pradlllo" (Pu. Prldillo): 24 03 04 " 
C. "Ntra. Sra. de l. Merced": 24 02 90 
Hoglr MUDicipal Jubiladp: 24 10 13 
Hoglr Jubilado. Caja de Madrid: 24 14 53 
Emergeacll (IDceDdio.! ctc.): 006 
E.tl,t6o de RENFE: 22 02 02 
Tilia: 24 06 « / 24 O] 90 / 24 07 07 
Cemeaterio:"" 24 10 80 
Recogida Residuo. S6lido.: 24 15 77 
Distribuidor Butlao: 24 02 36 
Seguridld Soclol: 21 05 84 /21 34 44 
Flrm,d .. : 24 O] 76 /24 02 52 
Plrroqull: 24 03 52 / 24 t3 92 
Rellduc:la de Aucilno.: 24 11 63 
Cooperativa Agrfcola: 2401 01 
Tel6ro.o de 11 lDuJer (1D110. trlto.): (900)2004 t4 
Se"ido Nacionl de Informacl6a Toxicoloa:11 

(le indicarán los pasos a seguir en caso 
d. ingesli6n de producillS t6xlcos): (91) 262 04 20 

PLENOS MUNICIPALES 

Sesión extraordinaria de 
22 de octubre de 1993 

1- Omrbimto y &pro

baI:irm ada 1IIiIñJr. 
Abierta la sesión fue apr()o 

I bada por unamidad. 
lo- OIIIIIB I11I'I"I92. 
Por siete votos a favor y 

lres abstenciones fue aprobada la 
Cuenla General de Presupuesto 

I del ejercicio de 1992. 
3.- l'risIIuto adquisid6n 

de Iet:rmo!r.. 
Dada cuenta de expedien

te de conmtación de préslamo 
para adquisición de terrenos, .por 

I siele volos a favor y dos en con
tra de los concejales del Grupo 
Falangisla y Popular. se adoptó 
acuerdo de aprobar directamente 
la operación con el Banco de 
Crédito Local de España por ser 
la oferta más ventajosa. 

4.- CoovmiolDlCEPSA 
imtalación red propano. 

Dada lectura a la propuesla 
.de CEPSA ELF GAS sobre cons
trucción, instalación y puesta en 
marcha de una inslalación de ca
nalizaciÓll de gas propano. por 1118-
nlmjd~d ~. adopló aClifrdQ de 
opUlbar la propuesll presenrl~.m, 
CjlI\ ex~i'ón ~ los JIIlIIiO! J, 6, 1 
Y i. 

5.- Estatutos consorcio 
ab:N<cimiento de aguas. 

La Corporación por unani
midad, adoptó acuerdo de aprobar 
los EstatuloS presentados de Con
sorcio para el abastecimiento de 
aguas del Pantano de Gasse~ en 
sus propios términos. 

6.- Convmio obns Cm
trodeSalud 

Infamado expedienle de 
Coovcnio parB obras de arlaptaciÓll 
en el Centro de Salud de esta loca
lidad, por unanimidad se acordó: 
1') Aprobar la Memoria de Obras, 
con subvención de la Consejería de 
Sanidad por importe de 1.500.000 
pw.; 2') Aprobar el convenio a 
firmar por la Coosejeria de Sani
dad parB la ejecución de las obras. 

7.- Adqu&ici60 tanoos 
Panje Sierra. 

Dada cuenta de expedie.n· 
te de adquisición de terrenos con. 
destino a Parque Municipal de la 
Sierra, por unanimidad se adopta
ron los siguiente acuerdas: 1') Ad
quirir por contratación directa los 
terreltOs destinados a la instalación 
de Parque Municipal; 2') Determi· 
nar las fincas que se adquieren 
propiedad de D. Anaswio Nielo 
Almagro y D' Elisa TrujHlo Tru· 
jHlo; 3') Comunicar a los interesa
dos el contenido de estos documen
tos y. facultar a la AlcaIdia parB la 
firma de documenlos necesarios. 

8.- EJpediaIte~ 
ci6n temnos Camino SiemL 

Informada propuesla del 
Concejal de Agricultura y Medio 
Ambiente, sobre expedienre de 
expropiación de terrenos para la 
realización de Camino Público en 
el paraje de 'La Sierra", por 
unanimidad se adoptó acuerdo de 
aprobar la propuesla presentada ' 
en sus propios términos. 

9.- Fiestas Locales 94. 
Por unanimidad se adopló 

acuerdo de designar como Fies· 
las Locales 94, el dia 16 de fe
brero, miércoles de Carnaval y 
el día 8 de sepliembre, Virgen de 
la Eslrella. 

10.- Proyecto Compen
saciónSR-L 

Presentado proyecto de 
compensación, aprobado por la 
Junta de Compensación del Sec
tor SR-I la Corporación, .por una
nimidad, adoptó acuerdo de 
aprobar definitivamente dicho 
proyeclo. 

11.- Certificaciones de 
0IJrrB. 

Presentadas facturas y cer
tificaciones de obras por importe 
de 3.307.473 pw., por unanimidad 
se adoptó acuerdo de aprobarlas y 
se abonen con cargo a las consig
naciones correspondientes. 

Sesión extraordinaria de 
16 de noviembre de 1993 

1.- Lectura del acta ... 
terior. 

Tras las alegaciones del 
Concejal de IU, por no constar 
alguna de sus preguntas en acta, 
ésta fue aprobada por unanimi
dad. 

2.- Convemo para ter
mioaritln de Ca de CUlIora. 

Por unanimidad, se adop
taron los siguienles acuerdos: 

1') Aceptar de la Conse
jeria de Educación y Cultura la 
inversión de 10.000.000 ptas. 

2') Facultar a la Alcaldla 
para firma del Convenio con di
cha Consejerla, para ejecución 
de eslos acuerdos. 

3') Ejecutar la obra por 
administración, con arreglo al 
Reglamento General de Contra
tación del Eslado. 

NO APARQUES TU VEHICULO EN UN PASO DE CEBRA O DE MINUSVALlDOS 
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